

8 Danksagung

Mein Dank gilt Herrn Prof. Dr. Ulrich Keilholz für die hervorragende Betreuung der Arbeit, für die vielen auch kurzfristig möglichen Diskussion und die richtungsweisenden Ideen.

Ganz besonders danke ich Karin Heufelder für die unendliche Geduld und Unterstützung bei der Bewältigung labortechnischer Probleme. Ich danke Dr. Nicole Max und Dr. Markus Rojewski für die gute Einarbeitung in die experimentellen Arbeitstechniken, die regen Diskussionen sowie auch allen anderen Labormitarbeitern für die nette Zusammenarbeit. Für Korrekturarbeiten am Manuskript danke ich Karin Heufelder und Dr. Markus Deckert.

Besonders bedanke ich mich bei Frank Kieß, meinem Mann, für die kontinuierliche Unterstützung vor allem bei der Lösung computertechnischer Probleme.